
◎情報教育部門 

１ 事業及び内容 

（１）研究委員会等の開催 

   ① 第１回 令和４年５月２５日(火) １５：００～  場所：天草教育会館 

     ・年間事業計画立案，研究委員連絡先確認，その他 

   ② 第２回 Microsoft Teams での連絡で実施 

・年間反省，次年度への志向 

（２）情報教育部門研修会 

   ① 期   日  令和４年１２月２６日（月） １４：００～１６：００ 

② 会   場   天草市立亀川小学校 ６年１組教室 

   ③ 日  程   

○開 会           １４：００ 

                ○会長あいさつ・講師紹介等  １４：００～１４：０５ 

                ○研 修           １４：０５～１５：５５ 

                ○質疑応答          １５：５５～１６：００ 

○閉会                １６：００ 

   ④ 研修内容および講師 

○「Microsoft Teams」の活用方法について……亀川小   教諭 杉原 優樹先生 

         ○「Microsoft Forms」の活用方法について……本渡北小 教諭 坂瀬 敬士先生 

         ○「Microsoft OneNote」の活用方法について…湯島中   教諭 有田 大海先生 

    

２ 成果と課題 

 （１）本年度の反省から 

   ・情報教育部門研修会について 

     昨年度は，新型コロナウイルス感染拡大防止のため上天草市立湯島中学校 教諭 有田大海 

先生にホストをお願いして Microsoft Teams の様々な機能についてのオンライン研修を実施

しました。 

今年度は，３名の研究委員の先生に講師をお願いし，Teams・Forms・OneNote についての

参集型研修を行いました。今回ご参加頂いた先生方には，校務支援及び学習指導での有効活

用について演習を通して学んで頂けたのではないかと思います。そのことは Forms を用いた

アンケート結果からも確認することができました。アンケートの回答のなかには，「Teams の

活用についての研修は，すぐ学校に戻って周知したいと思うほど有益なものでした。貴重な

研修をありがとうございました。」「forms での出欠確認やアンケート集計，teams での会議や

資料共有，OneNote での研修など，授業以外の校務でも大いに活用できそうです。」「OneNote

に大きな可能性を感じました。年度更新はチーム名称を変えるだけなら，新しいセクション

を作っていくと少なくとも在学中はデータが残りそうだなと思いました。検証してみたいと

思います。」といった意見が寄せられ，授業改善や業務の効率化に活かしていただける内容で

あったのではないかと思います。 

（２）次年度への志向 

・研修会の内容について 

   ＧＩＧＡスクール構想により，１人１台タブレット時代となり２年が経過しました。そう

した教育環境の急激な変化に指導者が対応していく必要があります。そのためには，研修や

自己研鑽が必要で有り，情報教育部門は，微力ながらそうしたニーズに応える事ができてき

たのではないかと思います。今後，一人一人の児童生徒に情報活用能力を身に付けさせるこ

とは，ますます重要になっていくと考えられます。また，教師あるいは児童生徒がＩＣＴを

活用して学ぶ場面を効果的に授業に取り入れることにより，児童生徒の学習に対する意欲や

興味・関心を高め，「主体的・対話的で深い学び」を実現することが求められています。 

情報教育部門では，今後もタブレットの有効活用をはじめ，プログラミング教育や情報モ

ラル教育など先生方のニーズに応じた研修の機会を提供していきたいと考えております。 


